



宇佐市中學生短期留学 ~英語を話して世界に挑戦~

問合せ先: 学校教育課指導係
Tel 27-8196

7月30日～8月7日までの9日間、市内中学生20名がハワイで短期留学を行いました。この事業は外国での生活体験を通して見聞を広め、国際感覚を養うことを目的としています。ハワイでは、ホームステイとミリラニ中学校への体験入学、パールハーバー航空博物館見学、第二次世界大戦の終結となる降伏文書調印式が行われた戦艦ミズーリ号に宿泊するなど、生徒たちはたくさんの貴重な体験をすることができました。



ホノルル空港到着



日系移民の物語に触れる



パールハーバー航空博物館

♪「この木なんの木 気になる木」



ミリラニ中学生へ日本を紹介



ミリラニ中学生との交流



戦艦ミズーリにて



えひめ丸慰霊碑

ハワイ州ホノルル市とフレンドシップシティ（友好都市）協定を締結しました

平成27年3月に日米友好の象徴として、米国よりハナミズキが当市へ寄贈されたことを契機に、宇佐市中學生短期留学事業を行ったり、現地での交流のあるミリラニ中学校の生徒も本年5月に当市に訪れ、市内の中学生と交流するなど、ホノルル市との交流が進められています。

また、宇佐市平和ミュージアム（仮称）資料館の建設事業においても、宇佐海軍航空隊と真珠湾攻撃の間には歴史上深い関連性があることから、パールハーバー航空博物館との姉妹館締結に向けた取り組みを進めています。

このような交流が進展する中、この度、現在の事業継続と将来の国際交流の発展性を念頭に、令和元年10月1日（現地時間）、ホノルル市庁舎にて、ホノルル市とフレンドシップシティ（友好都市）協定を締結しました。両市長による協定書への署名の後、ホノルル市のコードウェル市長から「ハワイと宇佐の歴史的なつながりは深いものがあります。この協定をもとに、永きにわたり絆を深めていきましょう。」との挨拶を受けるなど、友好的で有益な交流を築いていくことに対して理解を深めました。

今後も様々な分野での交流を展開し、歴史的なつながりを有する両市の国際平和の推進をはじめ、友好的で有益な交流を図ります。



問合せ先: 社会教育課平和ミュージアム建設準備室
Tel 27-8200

おかえり、
某の場所で待ってるよ
2019・第73回 読書週間
10/27～11/9



●大分県立図書館「図書館利用促進企画」展示 （期間:10/27(日)～11/9(土) 場所:本館館内)

読書週間は、観光シーズン。大分県内は近年新図書館の開館が続いています。県内各館の「わが図書館のイチオシ！」シートなどを展示しています。併せて観光パンフレットも置いていますので、県内図書館巡りをしてみませんか。

●横光利一展(期間:11/2(土)～11/24(日) 場所:本館2階渡網記念ギャラリー)

恒例の横光利一俳句大会に合わせた企画展です。
※横光利一俳句大会表彰式は11/2(土)に開催します。

●読書手帳満点抽選会(期間:11/4(月・祝)～、本館のみ)
読書手帳をいっぱいにした方(子どもの読書活動推進計画の一環のため、18歳以下限定)を対象に、抽選会を行います。くじを引いて当たればその場で図書券をプレゼントします。チャンスは一冊1回、図書券が無くなり次第終了します。

11/25(月)～12/4(水)は、 蔵書点検のため全館休館します

図書館で所蔵している資料があるべき場所に収まっているかを確認し、行方不明になっているものがないか点検する作業が「蔵書点検」です。この期間中は、資料が移動しないよう休館し、職員全員で作業を行います。本棚の整理をしていると、棚の奥に隠れていた本を発見することもあります。長期の休館になりご迷惑をおかけしますが、よろしくお願い致します。

問合せ先: 宇佐市民図書館 Tel 33-4600

教育長室より

皆さん、こんにちは。宇佐市教育長の竹内です。

本市内での中学生の自転車通学時のヘルメット装着については、宇佐市PTA連合会が重点目標として位置付けた「ヘルメット装着推進運動」の進展等により、以前と比べ、ずっと多くの方に関心を寄せていただいています。

また、中学生の自転車通学用ヘルメット購入費補助金制度の創設について、市長にご理解をいただき、9月の本市議会において、必要な経費の予算化を認めていただきました。

そうした流れの中、本市の中学生がヘルメットを被り、安心して通学できるようになるよう、市教育委員会では、令和2年4月から全ての中学校において、自転車通学時にはヘルメット装着を義務付けることとし、10月2日付で文書を市内の小・中学校長あてに通知したところです。

改めてヘルメット装着の影響について申し上げますが、自転車に乗る本人の身体の安全だけではなく、一瞬の不注意などで加害者になってしまう自動車の運転者にとっても、その責任の重さは大きく違ってきます。社会全体での利点が大です。

他方で、ヘルメット装着の義務化は働き方改革の流れに逆行

するとの意見があるかもしれません。しかし、万一、ヘルメットを着装せず命に関わる事故が起きてしまった場合、悲しみの中で対応を迫られる学校現場の負担は計り知れません。日々のヘルメット装着の指導は、突然起きてしまう事故対応、その時のためとして理解を得られるものと考えています。

ほどなくヘルメットを入手する時期です。中学生への指導の負担は学校だけが負うものではありません。「運動」を進めてきた市PTA連合会では、これまで声の届きにくかった層にも働きかけていただけると伺っています。

加えて、市教委の通知文書でも、「地域の皆様にも学校とともに」ヘルメットを着装するよう指導してほしい旨を書き添えています。生徒がヘルメットを着装していないからといって、中学校の教職員は学校から離れた場所まで指導に行けません。「子どもは地域の宝」です。地域の皆様におかれても、地域の宝が損なわれないよう直接ご指導いただければ幸いです。

最後に、この内容については、昨年度に拝聴した浜崎満治さんのご講演によるところが大であったことを、謝辞とともに申し上げます。また、ぜひとも前向きな気持ちのままで4月を迎えられることを願っています。ヘルメットを購入した生徒には速やかに装着を始めてもらうなど、学校・家庭・地域の皆様には、一層のご支援・ご協力のほど、よろしくお願いいたします。



ALTの先生を紹介します カナダ出身



8月から5人目のALTが加わりました！

来年度より小学校で英語の教科書が本格導入されることもあり、これからますます英語教育が重要となってきます。

ティファニー先生

①好きな日本食 ②好きな言葉 ③行ってみたい場所 ④宇佐の印象

- ①私はラーメンが好きです！
- ②さくら
- ③宇佐神宮がいちばん好きです。初めて行った神社だから。京都にも行ってみたいです。
- ④宇佐市はとでもリラックスしています。

大人の料理教室「そば打ち体験」



8月24日(土)、駅川公民館で大人の料理教室を開催しました。この料理教室は、食に関する基礎知識を楽しく学んでもらおうと毎年開催しています。今回は古くからある日本料理のそばに着目し、そば打ち体験をしました。そばは、まとめて、つなげるのが難しく、参加者は生地をこねたり、伸ばして均等な細さになるよう切るのに苦労していました。できあがったざるそばは、そばの風味がしっかり感じられ、とてもおいしくできました。

うさ学校給食フェスタ☆2019を開催しました

8月4日(日)、宇佐学校給食センターで「うさ学校給食フェスタ☆2019」を開催しました。今回初の試みとして、2部構成による選択メニュー給食試食会、給食センター調理室内見学などが行われ、たくさんの方にご来場いただき大盛況でした。学校給食課は、今後も安全でおいしい給食を提供するとともに、学校給食をより身近に感じてもらえる取り組みを行っていききたいと思えます。



給食試食会



栄養士さんによるお話し

施設見学の様子



フードスライサーを使い、野菜の細断を実演



1,000人釜 混ぜ体験

Aメニュー：高野豆腐ご飯、血うどんだ



Bメニュー：ナン、ドライカレー、麦とトマトのスープなど

